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ATA DA DUCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 2 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CES 3 

Aos dez dias do mês de março de dois mil e vinte e dois na Escola Estadual de Saúde 4 

Pública da Bahia – EESPBA,  localizada no Centro de Atenção à Saúde (CAS - Av. 5 

Antônio Carlos Magalhães - Parque Bela Vista, Salvador - BA, (em frente ao Shopping 6 

da Bahia),  com as participações dos senhores conselheiros (as): Marcos Antonio 7 

Almeida Sampaio(Presidente), Cássio André Garcia(Suplente), Maurício Carneiro Paim 8 

(Titular), Rosalvo de Oliveira Júnior(suplente), Mirella Dias Almeida (Titular), Isadora 9 

Oliveira Maia (Titular), José Saturnino Rodrigues (suplente), Luiz Delfino Mota Lopes 10 

(suplente) Tereza Cristina Bomfim de Jesus Deiró (Titular), Clóvis de Santana 11 

Reis(Titular), Maria Soraya Pinheiro de Amorim(Suplente), Ana Carina Dunham 12 

Monteiro (Titular), Maria Luiza Leitão Campelo (Titular), Holmes Rocha dos Santos 13 

Filho, Gladys Maria Almeida Santos (Titular), Thomas Wiliam Hutchinson (Titular), 14 

José Vasconcelos de Freitas (Titular), Patrícia Gonçalves Soares (Titular), Maria Ângela 15 

da Mata Santos (Suplente), Francisco José Sousa e Silva(Titular), Silvio Roberto dos 16 

Anjos e Silva(Suplente), Lindiomar Dourado de Souza (Titular), Edson Cruz dos Santos 17 

(Titular), Milena Botelho Pereira Soares(Titular), Rubiraci Santos de 18 

Almeida(Suplente), José Silvino Gonçalves dos Santos(Titular), Marleide Castro dos 19 

Santos (Suplente), Ananias Nery  Viana(Suplente), para deliberação da seguinte pauta: 20 

Informes dos Conselheiros, conforme estabelecido no Art. 23 do regimento interno, 21 

Situação do Sistema de Regulação do Estado da Bahia, Apresentação do Panorama da 22 

Tuberculose no Estado da Bahia, Panorama da Situação da Saúde no Sistema Prisional 23 

no Estado da Bahia, o que ocorrer. VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM § 1º - do Art. 19 do 24 

Regimento Interno do CES: As reuniões, ordinárias e extraordinárias, serão iniciadas 25 

com a presença mínima de metade mais um dos seus membros”. § 2º do Regimento 26 

Interno deste Conselho - à hora regimental, não havendo número para deliberar 27 

aguardar-se-á por trinta (30) minutos, a formação do quórum. Decorrido este prazo e 28 

persistindo a falta de quórum serão feitas até três convocações sucessivas, com 29 

intervalos de até sete dias, decidindo-se na terceira convocação com qualquer número.  30 

O presidente Marcos Antonio Almeida Sampaio deu início a reunião às 9:40, leu o 31 

roteiro com os objetivos da reunião. Abriu para os informes dos conselheiros. A 32 

conselheira Soraya agradeceu a homenagem feita a todas as mulheres e falou da 33 

comissão intersetorial de saúde das mulheres. Destacou a importância do dia mundial do 34 

rim. Referiu sequelas da covid 19 e sugeria colocar em pauta no Conselho. Enfatizou a 35 

necessidade de prevenção e a situação das clínicas e precisava de um olhar mais 36 

incisivo. Destacou o trabalho da RENAL Bahia.  Conselheira Ângela disse que tinha 37 

preocupação da liberação das máscaras em outros estados e que provavelmente chegará 38 

aqui. Referiu que ainda existem milhares de pessoas que não se vacinaram e precisavam 39 

verificar e que o estado da Bahia não deve liberar. Solicitou uma reunião da comissão 40 



de orçamento para discutir os relatórios já aprovados e que o PAS passou sem a 41 

comissão dar o parecer. O presidente informou que daqui a alguns dias iria marcar 42 

uma reunião extraordinária para discutir sobre as comissões e que a decisão tomada foi 43 

que enquanto isso não acontecesse as comissões estavam valendo e que as mesmas 44 

precisam agendar as reuniões. Conselheiro Vasconcelos saudou a mesa e todos os 45 

conselheiros. Referiu o dia do rim nesta data. Colocou sobre o projeto da cor da urina e 46 

que está em todo Brasil. Sugeriu ter o cartaz em casa porque a doença é silenciosa e a 47 

educação na prevenção é primordial. Disse que em todos os estados tiveram queda na 48 

doença renal. Apresentação. Após a apresentação o presidente parabenizou o 49 

conselheiro e informou que solicitou reunião com o Hospital Ana Nery que disse não 50 

ser necessário e pediu a intermediação da secretária. Conselheira Marleide Castro 51 

agradeceu a Deus e saudou a todos e todas e também agradeceu pela homenagem as 52 

mulheres. Disse que se sentia orgulhosa do Conselho Estadual de Saúde quando ver as 53 

matérias publicas porque antes as pessoas não sabiam o que era o Conselho. Disse que 54 

todas as mulheres merecem respeito e que dói muito ver conselheiros que desrespeitam 55 

as mulheres e ressaltou a importância de ter mulheres em todas as representações. 56 

Referiu a importância do papel da mulher na maternidade onde gera os homens e 57 

merecem o respeito deles. Referiu momento que foi desrespeitada e que sabe lutar. O 58 

presidente Marcos informou que já solicitou a substituição de conselheiros que fizeram 59 

atos de desrespeito e que a questão da ética deve ser colocado, como a homofobia e 60 

outras situações. Disse que se chegar alguma notificação no CES não iria segurar e 61 

traria ao pleno. Conselheiro José Silvino saudou a Secretária Adélia Pinheiro em dar 62 

sequencia ao trabalho desenvolvido lá atrás por Dr. Fábio e depois por Dra. Tereza 63 

Paim. Informou que estava presente a senhora Eliane que representava os familiares do 64 

privados de liberdade. Informou reunião na SEAP. Disse que as questões colocadas já 65 

são conhecidas pelo senhor Júlio. Colocou sobre a situação dos privados de liberdade. 66 

Conselheiro Clóvis cumprimento a Secretária e que não gostaria de rememorar o 67 

processo eleitoral que segundo o conselheiro teve diversas irregularidades. Referiu o 68 

CEAPLER que foi indeferido pela ausência do CNPJ e que a mesma se inscreveu como 69 

movimento social e que o MP interviu parcialmente. Disse que agora novamente tem 70 

um processo de uma vaga e referindo-se ao segmento das entidades religiosas e que as 71 

três entidades foram habilitadas e a FENACAB apresentou recurso e que o recurso não 72 

queriam nem receber e que foi colocado na plenária e foi informado que iria ter análise 73 

de documentação e surpreendentemente viram edital publicado sem submeter ao pleno e 74 

sem concluir o processo anterior. Segundo o mesmo o edital tem equívocos e pedia a 75 

mesa que trouxesse esse assunto para o pleno para ser deliberado de forma devida. 76 

Informou a presença do colega do Hospital Otávio mangabeira e pediu fala para ele. O 77 

presidente Marcos Sampaio disse que os trabalhadores do CES estão lá para atender a 78 

todos e que tem feito toda a vigilância e diálogos internos e que a presente mesa foi a 79 

que mais deu transparência e todos os documentos tem sido enviados por e-mail e todas 80 

as decisões são imediatamente divulgadas através dos canais de comunicação. O 81 

Presidente ainda disse que os trabalhadores não foram orientados para não receber 82 

documentos e que foi notificado as três entidades e que as mesmas não se manifestaram. 83 

Disse que não iria aceitar acusações de que a mesa não está dando andamento aos 84 



processos. Conselheira Tereza Deiró colocou sobre a questão do Hospital Otávio 85 

Mangabeira que vem se arrastando há anos. Disse que esclareceu por e-mail que não se 86 

trata apenas de tuberculose, mas também de outras doenças respiratórias. Solicitou fala 87 

ao servidor do Hospital referido. Disse que o futuro do Hospital é retornar a ser o 88 

hospital de antes e não um hospital de cirurgia cabeça e pescoço como o ex secretário 89 

Fábio anunciou. Quis saber onde estão os especialistas que trabalhavam no hospital. 90 

Disse que gostaria que pensassem no futuro do hospital. O presidente disse que no 91 

momento da apresentação irá abrir a fala para o servidor. Conselheiro Francisco falou da 92 

necessidade de homenagear as mulheres, saudou a Secretária e desejou sucesso. Disse 93 

que a Comissão intersetorial do Trabalhador e da trabalhadora vai reunir no dia 12 de 94 

abril na DIVAST. E que todas as entidades estavam convidadas para participarem. O 95 

presidente disse que iria divulgar. Conselheira Luiza saudou a Secretária Estadual e 96 

cedeu sua fala a Cherry da UBM que saudou a todos e todas e elogiou o Secretário 97 

Executivo pela sua sensibilidade em homenagear as mulheres e falou do olhar de 98 

respeito nas instâncias de poder e que é possível caminhar homens e mulheres juntos e 99 

pedia pauta da dignidade menstrual. O presidente Marcos Sampaio colocou que a 100 

próxima reunião seja o dia inteiro para trazer as pautas solicitadas. Conselheiro Luiz 101 

Delfino disse que gostou muito das falas e que se emocionou com a fala da conselheira 102 

Marleide e que as mulheres merecem todo o respeito. Elogiou a presença da conselheira 103 

Adélia no dia a dia do CES. Conselheira Adélia Pinheiro agradeceu as falas de 104 

acolhimento e enquanto mulher aproveitava aoportunidade para falar das necessidades e 105 

enquanto sociedade seguir na construção do respeito e do enfrentamento da violência 106 

contra a mulher e refletir sobre o quanto avançamos e o quanto precisamos avançar na 107 

igualdade e direito das mulheres. Sobre a fala da conselheira Ângela da liberação de 108 

máscaras e que embora seja assunto recorrente a liberação das máscaras e que hoje 109 

somos uma sociedade enlutada com vidas perdidas antecidapa pela covid. Disse que 110 

concordava que tinham três medidas não farmacológicas uso de máscara, higienização 111 

das mãos e o distanciamento social, além da vacina. Disse que são cinco milhões que 112 

estão com vacinas atrasadas e que precisavam sim fazer esse enfrentamento. Disse que a 113 

cobertura de cinco a nove anos não era nenhum troféu. Disse que o caminho era longo. 114 

Como informe destacou que dando seguimento às políticas das mulheres intensificaram 115 

várias ações e falou da entrega da Maternidade em Seabra. Referiu a entrega da Casa da 116 

Mulher em Monte Serrat e que estava linda. A estrutura conta com alojamento amplo 117 

com anexo de cinco leitos para tratamentos paliativos e estava vinculado ao Hospital da 118 

Mulher. Referiu 320 cirurgias eletivas por mês com terceiro turno e atendimento aos 119 

domingos. Colocou sobre a Feira da Mulher no largo de Roma no dia 12 de março com 120 

protocolos de segurança. Conselheira Clarissa Cristina disse que achava maravilhoso 121 

e queria saber se estava acessível as mulheres com deficiência. A Secretária respondeu 122 

que sim e com todos os elementos de acessibilidade. O presidente Marcos comunicou 123 

a posse da conselheira Adélia Pinheiro em substituição a Dra. Tereza Paim. Conselheira 124 

Luiza colocou sobre a preocupação do prazo das conferências municipais que termina 5 125 

de março. Informou que tem poucos municípios que já fizeram conferência de saúde 126 

mental, referiu a covid e a chuva onde foi impossível pensar em conferncia e sim de 127 

salvar vidas. Disse que não houve tempo de mobilizar os municípios e sugeria abrir 128 



prazo de uma semana ou que eles participem das Macrorregiões ou fazer reunião 129 

ampliada para discutir as questões de saúde mental. O presidente colocou da 130 

necessidade de trazer o panorama e que não estão vivendo tempos normais e referiu a 131 

pandemia e a enchente. Falou de criar regras para reduzir impactos e que só tem até 132 

junho para fazer a estadual. Colocou que o próprio regimento diz que uma etapa não 133 

anula outra. Sugeriu reunião geral com os conselheiros e fazer um time para realizar a 134 

Conferência de saúde mental. Disse que não adiantava levantar os culpados caso não 135 

aconteça porque o culpado será o Conselho Estadual. Referiu as dificuldades 136 

individuais dos municípios. Passou a palavra para o Secretário Executivo para os 137 

informes: A Comissão Intergestores Bipartite da Bahia – CIB apresenta as seguintes 138 

resoluções de nº 049/2022 a  80/2022 aprovadas no seu âmbito para conhecimento deste 139 

Conselho Estadual de Saúde – CES. (Enviadas na íntegra por e-mail para conhecimento 140 

dos Conselheiros (as) no dia 03/03/2022; 1-RESOLUÇÃO CIB Nº 049/2022 -  Aprova 141 

ad referendum o Protocolo do remanejamento intraestadual de recursos do limite 142 

financeiro da média e alta complexidade (Teto MAC) sob gestão dos municípios e da 143 

Secretaria Estadual de Saúde da Bahia, do Sistema de Controle de Limite Financeiro da 144 

Média e Alta Complexidade (SISMAC). 2-RESOLUÇÃO CIB Nº 050/2022 - Aprova 145 

ad referendum a alteração dos Anexos 2 e 3, referentes às unidades de referência 146 

COVID e unidades de retaguarda COVID, para Enfrentamento do novo Coronavírus – 147 

SARS CoV2, no estado da Bahia. 3-RESOLUÇÃO CIB Nº 051/2022 - Aprova ad 148 

referendum alteração na Resolução CIB Nº 004/2022 referente as propostas da 1ª 149 

Reunião Extraordinária da CIB sobre a atualização da vacinação contra a COVID-19 no 150 

Estado da Bahia. 4-RESOLUÇÃO CIB Nº 052/2022 - Aprova ad referendum a 151 

alteração dos Anexos 2 e 3, referentes às unidades de referência COVID e unidades de 152 

retaguarda COVID, para Enfrentamento do novo Coronavírus – SARS CoV2, no estado 153 

da Bahia. 5-RESOLUÇÃO CIB Nº 053/2022 - Aprova a habilitação do procedimento 154 

Vasectomia na Policlínica Regional de Saúde, no Município Ribeira do Pombal. 6-155 

RESOLUÇÃO CIB Nº 054/2022 - Aprova a emissão de Parecer Favorável ao Projeto 156 

Assistencial da Equipe Multiprofissional de Atenção Especializada em Saúde Mental 157 

(eMAESM Tipo I). 7-RESOLUÇÃO CIB Nº 055/2022 - Aprova a emissão de Parecer 158 

Favorável ao Projeto Assistencial da Equipe Multiprofissional de Atenção Especializada 159 

em Saúde Mental (eMAESM Tipo I), do município Várzea da Roça. 8-RESOLUÇÃO 160 

CIB Nº 056/2022 - Aprova a autorização do credenciamento para captação e transplante 161 

de fígado, adulto e pediátrico, junto ao Ministério da Saúde/Sistema Nacional de 162 

Transplante, do Hospital Aliança e respectiva equipe de transplante. 9-RESOLUÇÃO 163 

CIB Nº 057/2022 - Aprova o detalhamento técnico para a ampliação da frota do SAMU 164 

192 Regional de Jequié, com uma Unidade de Suporte Básico de Vida-USB, 165 

contemplando o Município Manoel Vitorino, com alocação do equipamento no Distrito 166 

de Catingal. 10-RESOLUÇÃO CIB Nº 058/2022 - Aprova a Habilitação da Unidade 167 

de Assistência de Alta Complexidade em Terapia Nutricional e Enteral e Parenteral do 168 

Hospital Municipal do Salvador – HMS, no Município Salvador. 11-RESOLUÇÃO 169 

CIB Nº 059/2022 - Aprova o Termo de Compromisso de Funcionamento da UPA 24h 170 

Cidade Baixa Santo Antônio, Porte III, sob gestão municipal, com opção de custeio 171 

VIII, no Município Salvador. 12-RESOLUÇÃO CIB Nº 060/2022 -  Aprova o 172 



Instrutivo Técnico para o Plano de Ação para Execução de Cirurgias Eletivas, referente 173 

à distribuição do recurso financeiro da Portaria GM/MS nº 3.289, de 22 de dezembro de 174 

2021, por município executor de cirurgias eletivas e pela gestão estadual. 13-175 

RESOLUÇÃO CIB Nº 061/2022 - Aprova a relação de hospitais que participarão do 176 

PROADI SUS – Projeto Lean nas Emergências do Estado da Bahia. 14-RESOLUÇÃO 177 

CIB Nº 062/2022 - Aprova o detalhamento técnico para a ampliação da frota do SAMU 178 

192 Regional de Alagoinhas, contemplando o Município Entre Rios com uma Unidade 179 

de Suporte Básico de Vida – USB. 15-RESOLUÇÃO CIB Nº 063/2022 - Aprova a 180 

substituição dos representantes da Comissão Intergestores Regional – CIR da Região de 181 

Saúde de Teixeira de Freitas no Grupo Técnico de Trabalho Macrorregional - GTTM a 182 

Macrorregião Extremo Sul para o Planejamento Regional Integrado (PRI) do estado da 183 

Bahia. 16-RESOLUÇÃO CIB Nº 064/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de Ação 184 

para a Execução de Cirurgias Eletivas do Município Salvador. 17-RESOLUÇÃO CIB 185 

Nº 065/2022 - Aprova o Projeto Técnico para implantação (ou qualificação) do serviço 186 

para pacientes com necessidade de transporte em decúbito horizontal sem risco 187 

(Ambulância Tipo A), do Município Coronel João Sá. 18-RESOLUÇÃO CIB Nº 188 

066/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de Ação para a Execução de Cirurgias 189 

Eletivas do Município Barreiras. 19-RESOLUÇÃO CIB Nº 067/2022 - Aprova, ad 190 

referendum, o Plano de Ação para a Execução de Cirurgias Eletivas do Município 191 

Coribe. 20-RESOLUÇÃO CIB Nº 068/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de 192 

Ação para a Execução de Cirurgias Eletivas do Município Medeiros Neto. 21-193 

RESOLUÇÃO CIB Nº 069/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de Ação para a 194 

Execução de Cirurgias Eletivas do Município São Félix. 22-RESOLUÇÃO CIB Nº 195 

070/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de Ação para a Execução de Cirurgias 196 

Eletivas do Município Dias D’Ávila. 23-RESOLUÇÃO CIB Nº 071/2022 - Aprova, ad 197 

referendum, o Plano de Ação para a Execução de Cirurgias Eletivas do Município Lauro 198 

de Freitas. 24-RESOLUÇÃO CIB Nº 072/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de 199 

Ação para a Execução de Cirurgias Eletivas do Município Cansanção.  25-200 

RESOLUÇÃO CIB Nº 073/2022 - Aprova ad referendum alteração da composição do 201 

Grupo Condutor Estadual da Rede de Atenção à Saúde do Estado da Bahia. 26-202 

RESOLUÇÃO CIB Nº 074/2022 - Aprova ad referendum a dilatação do prazo de 203 

entrega constante no Instrutivo da Resolução CIB nº 060/2022 do Plano de Ação para 204 

Execução de Cirurgias Eletivas, referente à distribuição do recurso financeiro da 205 

Portaria GM/MS nº 3.289, de 22 de dezembro de 2021, por município executor de 206 

cirurgias eletivas e pela gestão estadual. 27-RESOLUÇÃO CIB Nº 075/2022 - Aprova, 207 

ad referendum, o Plano de Ação para Execução de Cirurgias Eletivas do Município 208 

Itamaraju. 28-RESOLUÇÃO CIB Nº 076/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de 209 

Ação para a Execução de Cirurgias Eletivas do Município Luís Eduardo Magalhães. 29-210 

RESOLUÇÃO CIB Nº 077/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de Ação para a 211 

Execução de Cirurgias Eletivas do Município Filadélfia. 30-RESOLUÇÃO CIB Nº 212 

078/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano de Ação para a Execução de Cirurgias 213 

Eletivas do Município Muritiba. 31-RESOLUÇÃO CIB Nº 079/2022 - Aprova, ad 214 

referendum, o Plano de Ação para a Execução de Cirurgias Eletivas do Município 215 

Candeias. 32-RESOLUÇÃO CIB Nº 080/2022 - Aprova ad referendum a alteração dos 216 



Anexos 2 e 3, referentes às unidades de referência COVID e unidades de retaguarda 217 

COVID, para Enfrentamento do novo Coronavírus – SARS CoV2 no estado da Bahia.O 218 

Presidente Marcos Antonio destacou os Informes da Presidência, publicação do 219 

EDITAL CES Nº 01/2022 - ELEIÇÃO COMPLEMENTAR DO SEGMENTO DOS 220 

USUÁRIOS - FÓRUM DE ENTIDADE RELIGIOSAS BIÊNIO 2021-2023 - 221 

INSCRIÇÕES DE 07 A 17/03 /2022, encaminhado Ofício nº 59 de 28/02/2022, ao Diretor 222 

do Hospital Ana Nery solicitando informações quanto: Fechamento dos três turnos de 223 

hemodiálise no HAN; Descontinuidade de pagamento ou repasse da Secretaria Estadual 224 

de Saúde (SESAB) ou do Ministério da Saúde; Situação do atendimento de hemodiálise 225 

ambulatorial. Atas das reuniões da Comissão Estadual de Nefrologia dos anos de  2021 226 

e 2022.Convida também para uma reunião presencial para tratar da situação do referido 227 

Hospital, além desse ofício foi encaminhado também o Ofíco nº62/2022, de 04/03/2022 228 

para o Diretor do Hospital Ana Nery, Solicitando: Comprovação dos repasses referentes 229 

aos serviços de hemodiálise; Pagamentos feitos pelo Ministério da Saúde – 2021/2022; 230 

Cópias dos contratos realizados 2021-2022. Planilha de atendimento aos usuários 231 

comprovando o funcionamento. Encaminhado Ofício nº 63/2022, de 04/03/2022 à diretora 232 

do Hospital Otávio Mangabeira, Solicitando esclarecimentos: A real situação da reforma do 233 

HEOM, Se as solicitações dos servidores foram atendidas junto ao Ministério Público, 234 

tendo em vista que os mesmos alegaram que a reforma trazia uma série de problemas 235 

para a preservação do patrimônio arquitetônico, além de inadequações para a finalidade 236 

assistencial do HEOM; Qual a situação dos servidores quando a obra for concluída; 237 

Como ficarão os doentes acometidos pelas demais doenças respiratórias a exemplo da 238 

asma, DPOC e fibrose cística- que eram atendidos (ou que serão atendidos) pelo 239 

HEOM; Se os servidores relotados em outras unidades, retornarão ao HEOM. 240 

Encaminhada CI nº 39/2022, de 28/02/2022, à SUREGS, Convocando a superintendente 241 

para apresentar ao pleno do CES a situação da Regulação no Estado da Bahia. Destacou 242 

que não receberam documento da Regulação oficial e nem apresentação para enviar aos 243 

conselheiros. A Conselheira Adélia Pinheiro disse que não iria fazer justificativa e que 244 

estavam alí com a profissional da Regulação para apresentar os dados e após será 245 

encaminhada ao CES para compartilhamento. Conselheiro Silvino em questão de ordem 246 

falou da pauta extensa e referiu 3 pontos de pauta importantes e pediu inversão de pauta 247 

para discutir a situação dos privados de liberdade. A Conselheira Marleide em questão 248 

de ordem disse que a superintendente da Regulação nunca compareceu gostaria de 249 

consultar o pleno se apresentaria tendo em vista que não foi enviado com antecedência a 250 

apresentação. Conselheira Adélia informou que a senhora Gerusa está a disposição do 251 

CES e que se a intenção é conhecer a regulação será apresentada pela sercidora Rita.  252 

Conselheira Tereza falou do respeito a pessoa que veio fazer a apresentação e sugeria 253 

diminuir o tempo de apresentação. O presidente Marcos disse que o que a conselheira 254 

Marleide colocou era um sentimento do Conselho que nunca contou com a presença da 255 

superintendente e que não estavam questionando a competência da técnica Rita. Falou 256 

da responsabilidade de quem está decidindo e que por ele esperaria a vinda da 257 

superintendente. Colocou em votação pela manutenção da pauta Regulação 14 votos a 258 

favor e 3 abstenções. APRESENTAÇÃO REGULAÇÃO. O presidente convidou a 259 

senhora Rita para fazer parte da mesa. Conselheiro José Silvino parabenizou a senhora 260 



Rita e quis saber das trezentas mil pessoas atendidas pela regulação quantos habitantes 261 

do sistema prisional foram atendidos. Conselheira Tereza Deiró disse que sabiam do 262 

esforço da regulação e que era uma questão que incomodava muito. Disse que a mesma 263 

que solicitou a pauta e citou paciente com absesso hepático grave de estavam há oito 264 

dias esperando pela regulação de cirurgia. Referiu 3 casos de doenças hematológicas e 265 

ficaram três dias em uma UPA e vieram a óbito. Disse que a Regulação tem que ser a 266 

fila da vida e achava que faltava alguma resolutividade. E que a demora fazia com que 267 

as pessoas morram. Referiu paciente que veio a óbito no Hospital de Entre Rios e que 268 

aguardava pela regulação. Conselheira Cristina disse que a demanda da regulação era 269 

imensa e que a apresentação foi muito superficial. Referiu o segmento de deficientes. 270 

Disse que precisava esmiuçar mais. Referiu síndrome cardiológica aguadando cinco 271 

meses para consultas e exames. Conselheira Patrícia colocou que precisava de mais 272 

detalhamento e que fosse enviada aos conselheiros com antecedência para que viessem 273 

com as questões elaboradas. Referiu os pacientes com problemas dermatológicos e 274 

pacientes oncológicos que precisam fazer cintilografia e ficavam 4 anos aguardando e 275 

que precisavam sanar os gargalos. Colocou sobre os quadros reacionais da hanseníase. 276 

Conselheiro Rosalvo disse que a questão da regulação para ele era diária e que gostava 277 

muito da ciência e que na sua visão 62% era um índice de atendimento bom. Falou da 278 

crise climática. Pediu detalhamento dos dados apresentados. Quis saber se havia estudos 279 

sobre esses dados. Falou de informar a sociedade da importância desses dados. 280 

Conselheiro Luiz Delfino disse que os conselheiro são ouvidores e precisavam 281 

interação com o setor público. Falou da alimentação dos dados. Conselheiro José 282 

Vasconcelos parabenizou a senhora Rita e disse que era o mais sofredor com os 283 

pacientes renais e transplantados. Disse que os renais precisam de acesso a Rita. Falou 284 

da ausência de máquinas de hemodiálise nos hospitais do interior do estado e que ficam 285 

aguardando e as vezes chegam a óbito. Disse que antigamente a porta de entrada era o 286 

Hospital Roberto Santos e agora é via UPA. Conselheiro Silvio Roberto colocou que a 287 

regulação tem que chegar até a sociedade para que possam entender o processo de 288 

regulação. Falou que a imprensa acaba sendo o regulador. Parabenizou a Secretária. 289 

Falou da ascenção da mulher na sociedade. Conselheira Marleide agradeceu a senhora 290 

Rita e quis saber quais são os critérios da regulação se a idade era considerada. Falou do 291 

caso de uma pessoa que esfacelou o fêmur e queria entender os critérios. Conselheira 292 

Gladys Almeida reforçou a importância da presença da superintendente de regulação e 293 

que queria entender sobre a lista única da SESAB. Perguntou sobre dados das mulheres 294 

no sistema de regulação e que falava por necessidade própria. Falou da repercussão do 295 

tempo de espera. Disse que 60% era inaceitável e que precisava alinhamento dos 296 

parâmetros. Conselheiro Cássio André disse que queria trazer mais elementos em cima 297 

da apresentação realizada. Falou das etapas do tratamento e da responsabilidade dos 298 

municípios. Falou das questões sociais e do empobrecimento da população nos últimos 299 

anos. E o envelhecimento da população. Colocou da capacidade instalada existente. 300 

Referiu o financiamento dos leitos covid pelo MS. Parabenizava a todos por trazer a 301 

pauta. Conselheira Isadora Maia colocou a ausência da superintendente e elogiou a 302 

presença da Dra. Rívia que sempre está presente. Solicitou questão de ordem para a 303 

pauta, que a mesma não estanque agora e que volte com a presença da superintendente. 304 



Falou do número de solicitações na justiça e que nem todos tem acesso. E que tem que 305 

começar a trazer o MP. Conselheira Adélia Pinheiro disse que trazia sua absoluta 306 

sensibilidade para esta pauta e falou da necessidade específica. Colocou de acréscimo 307 

da demanda dentro da regulação. Disse que nos último 7 anos foi agragados mais de 308 

1700 leitos no estado e 17 novas unidades hospitalares, números que nunca foram 309 

vistos. Referiu a inauguração do pre´sdio da regulação em 2020 e dos grandes 310 

investimentos do governo. Disse que assumia um compromisso e propôs uma oficina 311 

dedicada aos conselheiros do todo e em partes aprofundando e que a Bahia é um 312 

exemplo de regulação. E construir juntos os desafios com propostas de melhorias. Disse 313 

que regulação é hierarquização e quem faz é o médico regulador. Falou dos princípios 314 

do SUS. O presidente Marcos falou do encaminhamento da Oficina com a presença 315 

da Superintendente. A senhora Rita Diretora da Regulação disse que estava 316 

entusiasmada com a proposta da Oficina. E que irá criar empatia ao processo de 317 

regulação. Disse que queria pontuar em cima das falas sobre os dados que de fato foram 318 

mais superficiais devido ao cuto tempo para apresentação. E que os dados servem de 319 

subsídio da gestão da SESAB e a municipal. Em relação aos 62% aparece melhor 320 

quando se mostra os motivos de cancelamentos.  Falou do cancelamento automático 321 

após 48 hs de não atualização dos dados. Em relação pacientes do sistema prisional eles 322 

não são parametrizados no sistema e que era passível de voltar a discutir. Falou de 323 

relatório detalalhado no sistema e que um dos critérios é a gravidade do paciente. O 324 

presidente agradeceu e falou do compromisso de realizar a Oficina com a presença 325 

da Superintendente. Disse que esteve no Fórum de regulação quando era presidente do 326 

CMS Salvador.  A Secretária justificou a necessidade de sair para cumprir sua agenda e 327 

o conselheiro Cássio ficaria na reunião. Conselheiro José Silvino falou da pauta 328 

extensa e perguntou se todos estavam dispostos a ficar mais quatro horas. Falou que era 329 

pra ser pauta única o Sistema Prisional. O presidente disse que a falta são pensadas de 330 

acordo com a solicitaçãodo plenário e são pautas necessárias. Falou do horário de ínicio 331 

som atraso. E os informes longos. Falou de colocar numa próxima reunião 332 

extraordinária. O presidente colocou duas propostas do conselheiro Silvino de 333 

transferir a pauta para a próxima reunião ou cumprir a pauta. Conselheira Tereza disse 334 

que acataria seguir o segundo ponto e coloca a pauta do Sistema Prisional para a 335 

próxima reunião. Conselheiro José Silvino disse que não tem dificuldade de entrar no 336 

Sistema Prisional e que lá não tem bicho. O presidente garantir a escuta. Dra. Rívia 337 

falou de colocar mais tempo para as pautas que tem maior discussão. Conselheiro 338 

Rosalvo considerando a importância sugeria que as duas pautas sejam transferidas para 339 

outra reunião. O presidente falou de garantir as falas do servidor do Otavio Mangabeira 340 

e outro SEAP. Conselheira Tereza Deiró disse que conversou com os representantes do 341 

Otávio Mangabeira e retirava a proposta de manter e fazer as duas pautas numa 342 

extraordinária. Conselheiro Cássio sugeriu fazer as próximas reuniões com almoço. 343 

Elaine da Paixão do Comitê Nacional pelo desencarceramento. Disse que estava 344 

estarrecida e que a sociedade é muito preconceituosa. Falou do espancamento dos 345 

presidiários. Falou sobre os cinco mortos do sistema prisional. Disse que era estudante 346 

de direito e que ninguém estava isento de colocar uma pulseira prata no pulso. Falou 347 

que a tuberculose era uma doença do dentro do Sistema prisional.  Presidente Marcos 348 



disse que o Conselho pensa na inclusão dos privados de liberdade e que foram incluídos 349 

na Conferencia de Saúde. Senhor Wellington servidor do estado disse que percebeu um 350 

ambiente tóxico, inclusive com a fala inicial de irregularidades na eleição do CES e se 351 

era esse Conselho que iria defender a sociedade. Fábio servidor do HOM falou dos 10 352 

indicadores da tuberculose e da busca ativa. O presidente Marcos disse que era reflexo 353 

da sociedade e do processo de disputa pelo qual passou o Conselho. Disse que era ruim 354 

que seja essa a visão levada e que a hostilidade também era sentida por eles até nos 355 

acertos. Disse que muita coisa era do comportamento individual. Disse que parte de n´s 356 

era vaidade e que temos que controlar essa vaidade e se não tivesse o Conselho talvez o 357 

SUS estivesse pior. A senhora Eleuzina disse que iriam mostrar os impactos da 358 

pandemia. Falou de Seminário de 21 a 24 presencial e virtual trazendo a discussão com 359 

profissionais de saúde e as referncias da tuberculose. Falou que no dia 24 haverá uma 360 

Conferência e palestra com Dra. Margarethe Dálcomo. Dra. Cristiane Diretora do HESF 361 

e que muita gente acha que o HEOM está fechado e que o Hospital continua 362 

funcionando plenamente e que hoje atende mais pacientes do que antigamente. Falou da 363 

equipe formada por 5 médicos, 2 enfermeiras, 2 assistentes sociais. Sugeriu trazer uma 364 

apresentação do HEOM. Falou de retornar a residência no HOM. Disse que hoje o 365 

Hospital presta serviço de polissonografia e possui vários equipamentos novos. Disse 366 

que a farmácia funciona plenamente. O presidente sugeriu apresentar um perfil da rede. 367 

Nada mais a tratar foi encerrada a reunião.  368 

 369 
Salvador, 10 de março de 2022.  370 
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